

教育目標:元気な学校 明るい学校 たのしい学校

鳥川の合言葉:ありがとう やさしさいっぱい 心も笑顔

福島市立鳥川小学校

学校だより第 16 号

令和5年 12 月 6 日

校長 穂山 俊之



鳥川小だより



甘くて美味しいリンゴができました！ リンゴ収穫体験

3年生が、11月21日(火)の1～2校時の総合的な学習の時間に、「りんごの先生」の兒玉先生と穴戸先生にお世話になっているりんご農園に出かけ、収穫作業を体験しました。



子どもたちは、木にたくさん実った赤いリンゴの軸が取れないよう丁寧に木ぎ取り、手際よく次々と収穫していきました。子どもたちは、みんなみんな、と～ってもいい笑顔。まさに、収穫の喜びです。

「お・か・し・も」 予告なしの避難訓練

11月24日(金)の2時間目の休み時間から3校時、子どもたちへの事前連絡なしでの避難訓練を実施しました。

突然、避難訓練の放送があり、驚いた子どもたちが多かったのですが、しっかりと放送を聞き、友だち同士声をかけ合いながら落ち着いて校庭に避難しました。

火事も地震も、いつ起こるか分かりません。そのときどきにあわせ、どのように行動すればよいのか、自分で考えて行動してほしいと思います。自分の身は自分で守るのが災害の時の基本だそうです。



また、命にかかわることは、100点満点のできでないといけません。一番大切な命を守るためにも今日の避難訓練の内容をよく覚えて、もしもの時(実際には、そんなことはない方がいいのですが)に備えてほしいと思います。

2学期末授業参観

2学期も残り1か月。まとめの時期を迎えました。

11月29日(水)は、2学期末の授業参観日でした。

今学期の学びの成果や成長の姿を保護者のみなさまに見ていただきました。

どのクラスも、児童は落ち着いて真剣に学習に向かい、新しい発見をしたり考えを深めたりすることができました。



保護者のみなさま、ご来校ありがとうございました。



3年生クラブ活動見学「来年は何クラブにしようかな。」

11月21日(火)のクラブ活動は、来年からクラブ活動に参加することになる3年生が見学をしました。

それぞれのクラブが、どのような活動をしているのかを見て、自分が入るクラブを決める参考にします。

クラブのリーダーが活動内容を説明してくれます。3年生は、その話をしっかり聞いて、活動の様子を熱心に見つめます。なかには、「一緒に活動しよう。」と誘ってくれる上級生の姿も。

「ぼくもやってみたいなあ。」「早くクラブ活動やりたいな！」

来年度のクラブ活動に向けて、楽しみがふくらんだ様子の3年生でした。



後日、クラブ活動の見学について書かれた、3年生の女子児童の学習カードを目にする機会がありました。とても素晴らしい内容なのでご紹介します。

今日、わたしは、クラブ活動の見学をしました。
上級生のお兄さん、お姉さんが、ていねいに教えてくれました。
3年生のために、ありがたいと思いました。
わたしも4年生になったら、今日の上級生みたいになりたいです。
みなさん、がんばっていました。
どれもやってみたいです。
とくに入りたいのは、手芸です。
りゅうは、プレゼントみたいにあげたり、ぬいぐるみが作りたいからです。(T・Hさん)



自分が4年生になったら、クラブ活動に参加できることへの期待と喜びが綴られています。

それに加えて、クラブ活動見学会で優しくしてくれた、先輩達への感謝の気持ち、そして、自分自身もそのような先輩になりたいという願い・あこがれも読み取ることができます。そこがなんとも素晴らしく、心の成長を感じます。

こうやって、子どもたちの中に、鳥川小の「伝統」が引き継がれていくんだなあと思いました。

上級生が下級生のために尽くそうと考えて、一生懸命に行動しようとする姿や模範を示そうと努力する姿は、下級生にとっても同級生にとっても、とてもよい影響を与えます。そういう姿をよいお手本として、人は知らず知らずのうちに、自分も同じような、善い行いをしようとするものです。



こういう素敵な感性を持った、こういう優しさを持った子どもがたくさんいる学校。こういう素敵な営みが綿々と続く学校…。

これが鳥川小の伝統であり、よさのひとつなのだと思います。

11月の第4週目から、6年生が朝の時間、校庭の落ち葉はきやゴミ拾いを始めました。今後、鳥川小学校の新しい伝統の一つとして継承されていくかもしれないなあと期待しているところです。

また、5年生は、鼓笛の引継ぎに取り掛かり始めました。これも、鳥川小の伝統を継承していることのひとつなのだと思います。

どうかこれからも、上級生は下級生の手本となる姿を、下級生は上級生の良さを見習うことを、お互いに心がけて過ごしてほしいと思います。

そして、自分たちの鳥川小をさらに素敵な学校へと創り上げてほしいと願っています。

